

Perú: rinden tributo a Che, Maceo y peruanos Mariátegui y Velas



Lima, 14 jun (PL) El revolucionario argentino-cubano Ernesto Che Guevara, y el héroe independentista de Cuba Antonio Maceo tuvieron una fiesta conjunta de cumpleaños en Perú, junto a dos personalidades históricas peruanas muy afines.

La celebración se realizó en un homenaje conjunto a ambos, al pionero del socialismo en Perú, José Carlos Mariátegui; y al expresidente nacionalista (1968-1975) Juan Velasco Alvarado.

El tributo fue organizado por la Coordinadora Peruana de Solidaridad con Cuba, en el auditorio de la Casa del Maestro de Lima y fue conjunto porque los cuatro natalicios son en junio.

Maceo, Che y Mariátegui nacieron un día como hoy, en 1845, 1928 y 1894, respectivamente, y Velasco el 16 de junio de 1910; en países y momentos históricos diferentes, pero con esenciales coincidencias, según destacó el embajador de Cuba en Perú, Sergio González, durante el homenaje.

Los cuatro, indicó el diplomático, tienen el común denominador de haber nacido en países dominados por el imperialismo y por las oligarquías locales; destacaron por su brillo y su valor y se convirtieron en

guías y próceres.

Recordó que, ante una de las tantas amenazas de Estados Unidos de invadir a Cuba, el líder histórico cubano Fidel Castro respondió que vengan, que en la isla el pueblo de Maceo y Che les daría la bienvenida que se merecen.

Citó a Maceo y Che, prosiguió, como paradigmas y ejemplo del pueblo de Cuba y de América Latina, como a su manera lo son Mariátegui y Velasco.

Resaltó que, tras el colapso de los países socialistas europeos, el legado de Mariátegui, quien planteaba que el socialismo no será copia ni copia, sino creación heroica, mantuvo vigente el pensamiento marxista.

Coincidió de otro lado con el veterano luchador social y académico Héctor Béjar, en resaltar la gran amistad del presidente Velasco Alvarado con Cuba y con Fidel Castro.

Béjar recordó que Velasco restableció relaciones diplomáticas con Cuba y que, aun sin estas, la solidaridad médica cubana fue la primera en llegar a Perú tras el terremoto de mayo de 1970, que dejó 70 mil muertos y una gran devastación en el norte del país.

El exguerrillero peruano ofreció, además, una ilustrativa exposición sobre la historia de Cuba y la participación en la lucha independentista de la isla de los peruanos Leoncio y Grocio Prado, posteriormente héroes en su país.

Por su parte, el representante de la juventud de la Coordinadora de Solidaridad con Cuba, Leonardo Briceño, resaltó que las nuevas generaciones deben continuar la lucha antiimperialista común de Maceo, Che, Mariátegui y Velasco.

Los participantes coincidieron en que en América Latina esa lucha en la actualidad debe expresarse en la solidaridad con Cuba y con los gobiernos progresistas de Venezuela, Nicaragua y Bolivia, agredidos por Estados Unidos.

mgt/mrs

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/164581-peru-rinden-tributo-a-che-maceo-y-peruanos-mariategui-y-velas>



Radio Habana Cuba